

# 40 Jahre Lebenshilfe

- 1960 Gründung des „Vereins zur Förderung cerebral gestörter Personen, zur Errichtung eines ambulatorischen Betriebes, vorübergehender stationärer Aufnahme und Behandlung derselben und Errichtung geschützter Betriebsstätten und Unterkünfte“ – ab 1962 mit dem Zusatz „Lebenshilfe“
- 1963 Die Obleute der Lebenshilfen Steiermark, Wien und Kärnten gründen die Österreichische Interessensgemeinschaft, aus der die Bundesvereinigung der Lebenshilfe Österreich hervorgehen sollte.
- 1964 Die Steiermark ist, gemeinsam mit Vorarlberg, das erste Bundesland in dem ein Behindertengesetz, das erstmals Leistungen für Menschen mit Behinderung regelt, beschlossen wird.
- 1967 Auf Anregung der Lebenshilfe entsteht in Graz der Sonderkindergarten Rosenhain.
- 1970 Aus dem "Verein zur Förderung zerebral..." wird die „Lebenshilfe Steiermark – Gesellschaft für geistig Behinderte“.
- 1974 Das Wohnhaus Söding wird als erste Dienstleistungseinrichtung der Lebenshilfe Steiermark eröffnet, konzipiert als zentrale Einrichtung für die Steiermark.
- 1976 Umbenennung der Organisation in „Lebenshilfe – Gesellschaft für Behinderte.“ Ab 1976 entwickeln sich aus den verschiedenen regionalen Elterngruppen in der Steiermark eigene Vereine, die ebenfalls Dienstleistungen anbieten.
- 1976 Gründung der Sektion Judenburg
- 1977 Gründung der Sektion Mürzzuschlag
- 1979 Gründung der Sektion Leoben
- 1980 Gründung der Sektionen Ennstal, Feldbach, Fürstenfeld, Leibnitz, Trofaiach
- 1981 Gründung der Sektion Murau
- Im Jänner 1981 konstituiert sich der Landesverband der Lebenshilfe Steiermark, parallel dazu wird die bisherige Lebenshilfe Steiermark zur Sektion Graz der Lebenshilfe Steiermark
- 1982 Gründung der Sektion Knittelfeld
- 1985 Gründung der Sektion Hartberg
- Die Integrationsbewegung beginnt...
- 1987 Gründung der Sektionen, Bruck/Mur, Bad Radkersburg
- 1990 Gründung der Sektion Weiz
- 1992 Gründung der Sektionen Ausseerland, Projekt: Alpha Nova, Schladming
- 1992 Die Sektion Projekt:Alpha Nova startet als Projekt zur Ausgliederung von Jugendlichen und Kindern mit geistiger Behinderung aus dem Landesnervenkrankenhaus Graz.
- 1993 Bundesweite Einführung des Pflegegeldes
- Verabschiedung der Standard Rules der Vereinten Nationen.
- 1995 Gründung der Sektion Deutschlandsberg
- Die Selbstbestimmt Leben Bewegung beginnt auch in Österreich Fuß zu fassen
- 2000 In den verschiedenen Dienstleistungsbereichen nehmen rund 1250 Menschen mit Behinderung Leistungen der Lebenshilfe in der Steiermark in Anspruch.